
↓近年来，清丰县认真贯彻习近平生态文明思想，以建设“千年古
顿丘、魅力新清丰”为方向，持续推进生态文明建设，大力实施百城建
设提质工程，打好蓝天、碧水、净土保卫战，城市形象更加亮丽，居民满
意度、幸福感不断提升。 图为清丰县城区。 王志豪 刘志洋 摄
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“草长莺飞又一春， 清明祭祖感恩
深。 绿色敬拜新风尚， 蓝天白云顺民
心。 ”清明节期间，一首《绿色清明树新
风》 的音乐快板在南乐县大街小巷传
唱，恰似一缕春风掠过人们的心田。

比音乐快板更 “火” 的是各类花
店，菊花、白玫瑰等祭祀鲜花销售红火、
订单走俏。清明节期间，“网上祭英烈”等
主题教育活动， 线上线下生动衔接，为
清明这个传统节日赋予了新的内涵。
4月5日， 家住南乐县城关镇的李

女士起了一个早，带着儿子赶在祭扫小
高峰前到了县烈士陵园。当天，南乐县烈
士陵园迎来了祭扫高峰。 从上午8时开
始，前往祭拜扫墓的群众络绎不绝，且大
多为孩子。

听先烈故事，献一束鲜花，表达对
革命先烈的敬意。南乐县军人事务管理
局工作人员介绍，与往年相比，今年到
县烈士陵园祭扫的人数成倍增加。截至
目前，到县烈士陵园开展祭扫活动的机

关单位 23个、学校 19个，其他社会人士
4500余人，总计1万余人。

为倡导文明、节俭、环保、安全的祭
祀方式，清明节前夕，南乐县清明节文明
祭扫工作专题会等会议密集召开，“文
明祭祀 绿色清明” 承诺书层层签订 ，烟
花爆竹和祭祀用品市场专项检查持续

推进，由县级干部带队、从重点单位抽
调的 17个专项督导组迅速集结 ，一张
破除陋习 、移风易俗、文明祭祀的大网渐
次拉开……

清明节当天 ，天刚蒙蒙亮 ，从县城
到乡村，随处可见南乐县各级干部的身
影。 该县坚持县、乡、村三级联动，开展
文明祭祀宣传、劝导工作。 各乡镇还设
立多处鲜花兑换点，群众手拿鲜花穿梭
于乡间路上，成为一道亮丽风景。

正如南乐县一名职工所言：“绿色
清明一样情， 祭祀改由鲜花敬……村民
拍手秒称赞，改变陋习我先行。 植绿网络
和踏青，今年清明格外‘清’。 ” 蒋晓宇

南乐清明别样“清”

据新华社北京 4 月 7 日电 近日 ，
中共中央办公厅、国务院办公厅印发了
《关于促进中小企业健康发展的指导意
见》（以下简称《意见》），并发出通知，要
求各地区各部门结合实际认真贯彻落

实。
《意见》指出，中小企业是国民经济

和社会发展的生力军，是扩大就业、改善
民生、促进创业创新的重要力量，在稳增

长、促改革、调结构、惠民生、防风险中发
挥着重要作用。 党中央、国务院高度重视
中小企业发展，在财税金融、营商环境、
公共服务等方面出台一系列政策措施 ，
取得积极成效。 同时，随着国际国内市场
环境变化， 中小企业面临的生产成本上
升、融资难融资贵、创新发展能力不足等
问题日益突出，必须引起高度重视。 为促
进中小企业健康发展，现提出如下意见。

中共中央办公厅 国务院办公厅
印发《关于促进中小企业健康发展的指导意见》

据新华社北京 4月 8日电 中共
中央总书记 、国家主席 、中央军委
主席习近平 8日上午在参加首都义

务植树活动时强调， 要发扬中华民
族爱树植树护树好传统，全国动员、
全民动手、全社会共同参与，深入推
进大规模国土绿化行动， 推动国土
绿化不断取得实实在在的成效。

春染大地，生机勃发。 上午 10
时30分许，党和国家领导人习近平、
栗战书 、汪 洋 、王沪宁 、赵乐际 、
韩正、王岐山等集体乘车，来到北京
市通州区永顺镇， 同首都群众一起
参加义务植树活动。

植树点位于北京城市副中心绿

心城市森林公园内，面积约 500亩。
这一地块原来建有化工厂等设施，
拆迁腾退后用于绿化建设，未来将
成为群众放松休闲的活动场所。

一下车，习近平就扛起铁锹，走
向植树地点。 正在这里植树的干部
群众看到总书记来了，纷纷向总书记
问好。 习近平向大家挥手致意，随
后同北京市、国家林业和草原局负
责同志及首都干部群众、少先队员
一起挥锹铲土 、围堰浇水 ，忙碌起
来。

油松 、国槐 、侧柏 、玉兰 、红瑞
木、碧桃……习近平接连种下 7棵
树苗。他一边劳动，一边向身边的少
先队员询问学习生活和体育锻炼情

况，叮嘱他们从小养成爱护自然、保
护环境的意识， 用自己的双手把祖
国建设得更加美丽， 祝他们像小树
苗一样茁壮成长。

植树现场一片热火朝天景象。
参加劳动的领导同志同大家一起扶

苗培土、拎桶浇水，不时同身边的干
部群众交流加强生态保护、 坚持绿
色发展的看法。

植树间隙 ，习近平同在场的干
部群众亲切交谈。他指出，今年是新
中国植树节设立 40周年。 40年来，
我国森林面积 、森林蓄积分别增
长一倍左右，人工林面积居全球第
一， 我国对全球植被增量的贡献
比例居世界首位。 同时，我国生态
欠账依然很大 ，缺林少绿 、生态脆
弱仍是一个需要下大气力解决的

问题。
习近平强调， 中华民族自古就

有爱树、植树、护树的好传统。 众人
拾柴火焰高，众人植树树成林。要全
国动员 、全民动手 、全社会共同参
与，各级领导干部要率先垂范，持之

以恒开展义务植树。 要践行绿水青山就是金山银山的理念，推动国土绿化
高质量发展，统筹山水林田湖草系统治理，因地制宜深入推进大规模国土
绿化行动，持续推进森林城市、森林乡村建设，着力改善人居环境，做到四
季常绿、季季有花，发展绿色经济，加强森林管护，推动国土绿化不断取得
实实在在的成效。
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（扫二维码看《意见》全文）

本报讯 （记者王振巍）又是一年
春好时。4月 8日，第十三届中国河
南国际投资贸易洽谈会在郑州开

幕 ，来自世界各地的客商 、嘉宾再
次相聚郑州如意湖畔，共商开放合
作，共谋开放机遇。市委书记宋殿宇
率我市代表团参加本届投洽会。

作为河南省规格最高、规模最
大 、最为重要的经贸活动 ，中国河
南国际投资贸易洽谈会已连续成

功举办了十二届，成为河南省对外
开放的重要平台。 本届投洽会更加
突出国际性、 针对性和实效性，共
举办 4场重点活动、4场主宾国活
动 、12场专题活动 、6场专业专场
活动、11场各省辖市举办的活动，
同时举办投资贸易展览展示。

为更好展示濮阳开放发展的

良好形象，我市展区以文字、图片、
视频等立体化、 全方位的推介形式，
从不同侧面集中展示濮阳改革开

放的发展历程和取得的重大成就，
吸引了众多客商前来参观对接。 同时，
我市组织 11家企业参加进出口商品展，
包括可利威化工、华泰羽毛、鹏达羽绒、

宏宇羽绒、宏泰羽毛、龙都天仁、华乐科
技、绿宇新材料等 8家出口企业，以及
丰利石化、蔚林新材料、红太阳医疗器

械等 3家进口企业。
开幕式结束后，宋殿宇、副市长张

宏义一行查看了我市展区，仔细了解我

市参展情况，并与企业家和各界嘉
宾亲切交流。 宋殿宇表示，当前，濮
阳正处在转型发展的关键时期，发
展态势良好，潜力空间巨大。 我们
要把本届投洽会作为展现我市开

放发展新形象的重要平台，充分展
示我市企业贸易与投资 “引进来”
“走出去”的重大成果，以开放的姿
态向国内外嘉宾、客商展示濮阳形
象，积极寻求合作新机遇。

又讯 （记者 王振巍） 4月 8日，
我市在郑州举行“产业金融”助力濮
阳高质量发展论坛暨项目签约仪

式，宣传推介濮阳，签约重点项目。
市领导邵景良 、马宜品 、黄守

玺、张宏义、高建立出席会议。
中建材凯盛科技集团有限公

司高级专务茆令文、中国德力西控
股集团副总裁周燕 、GE可再生
能源陆上风电中国区总经理高

进 、 中国通广投资有限公司总裁
丁兆吉 ，以及来自北京 、上海 、广

东、深圳、天津、浙江等地的企业家、专
家学者 、知名人士等 200余人参加会
议。 （下转第二版）

共签约43个项目 总投资576.5亿元

本报讯 （记者 王振巍） 4月 8日，我市在
郑举行第十三届中国河南国际投资贸易洽谈

会参会嘉宾恳谈交流会，旨在推进在谈、签约
项目合作进程，发掘招商资源，拓展引资渠道，
并就今后濮阳重点产业发展、开放招商思路等
与各位客商畅谈交流。

市委书记宋殿宇，市领导邵景良、马宜品、
黄守玺、张宏义、高建立、李莉荣等出席会议。

中建材凯盛科技集团有限公司高级专务茆

令文、 中国德力西控股集团副总裁周燕、GE可
再生能源陆上风电中国区总经理高进、 中国通
广投资有限公司总裁丁兆吉等 30位企业负责

人应邀出席会议。
宋殿宇在讲话中重点从濮阳独特的区位优

势、现有的产业基础、良好的营商环境和丰富的
人力、市场资源优势等方面，全方位、多层次阐
述了濮阳经济社会发展的优势和潜力。 他指出，
濮阳人口密度大、市场广阔，正处在城镇化加速
推进和消费结构升级转型的重要时期。 濮阳位
于豫鲁冀三省交会处，离郑州、济南、石家庄都
在 200公里左右， 周边区域人口 6000多万，辐
射范围广阔，市场潜力巨大。 多年来，我们立足
资源禀赋和产业基础， 坚定不移推动资源型城

市转型，大力培育接替产业，取得了明显成效。目
前，石油化工、装备制造、食品加工“三大”主导产
业和现代家居、羽绒及制品、生物基新材料“三
专”特色产业蓬勃发展，重点谋划推进的 65平方
公里新型化工基地已具雏形，化工产业集群已达
千亿级规模。同时，我们坚持“营商环境就是生产
力、就是竞争力”的理念，出台了一系列支持民营
经济发展的政策措施，在全省率先组建了市委营
商环境建设委员会，大力营造尊商爱商、亲商敬
商、助商护商的浓厚氛围，良好的营商环境已成
为濮阳鲜亮的新标识。

宋殿宇表示，天涯纵远，事业相亲。 我们真诚
期待各位新老朋友多来濮阳走一走、看一看，切身
感受濮阳的发展活力和尊商厚度，积极寻求投资
良机，共谋发展大计，共创美好未来。我们将竭尽
全力为广大客商创造一流环境、 提供一流服务，
让大家在濮阳放心投资、舒心创业、安心发展。

客商们高度评价了濮阳美好的发展前景和

优越的营商环境。他们表示，濮阳区位优势独特、
人文底蕴深厚、要素供给充足、政府服务高效，是
一片文化高地、投资沃土。 他们将以参加此次活
动为契机，与濮阳开展深入对接，寻找合作机会，
谋划投资项目，力争更多的项目在濮阳落地。

市领导在郑与河南投洽会
参 会 嘉 宾 恳 谈 交 流

本报讯 （记者 王振巍） 4
月 8日，市委副书记邵景良在
郑州市正方元锦江国际饭店

亲切会见了韩国抱川市长朴

允国率领的经贸代表团，双方
就经贸合作项目相关事宜进

行了深入交流和探讨。
会见中， 邵景良对抱川市

经贸代表团一行的到来表示欢

迎,并简要介绍了我市市情和

经济社会发展情况。 濮阳产业
基础坚实，是国家和省重点建
设的石油化工基地， 已形成门
类齐全、 品种配套的化工产业
体系。濮阳区位条件优越，面向
环渤海、临近京津冀，京九铁路、
晋豫鲁铁路和正在建设的郑济

高速铁路在此交会，“中原号”
濮阳至天津铁海联运班列开通

运行，大广、德上等多条高速贯
穿全境。濮阳市场优势明显，离
郑州、济南、石家庄都在 200公
里左右，周边区域人口 6000多

万，市场潜力巨大。 濮阳营商环
境良好。 我们坚持“营商环境就
是生产力、就是竞争力”的理念，
出台了一系列支持民营经济发

展的政策措施， 在全省率先组
建市委营商环境建设委员会。
中国与韩国历史文化的相通为

双方开展经贸交流合作奠定了

良好基础。 他希望代表团能够
把握住机遇，双方加强沟通、共
同寻找合作项目， 为加强两地
经济文化交流做出新的贡献。

朴允国表示，抱川市与濮
阳市有很多相似之处，特别是
在食品、现代家居领域的合作
空间非常广阔。 代表团此行愿
就食品、现代家居领域的合作
进行深入对接，未来希望两市
能够拉近距离， 密切交流，开
展更加广泛、 紧密的合作，向
友好城市的目标迈进。

市政协副主席李莉荣参加

会见。

市领导在郑会见韩国
抱川市经贸代表团一行

4 月 8 日，市委书记宋殿宇参观第十三届中国河南国际投资贸易洽谈会濮阳展区。 僧少琴 摄

宋殿宇率团参加第十三届中国河南国际投资贸易洽谈会


